

Comité Interinstitucional para el

Desarrollo del Código de Construcción con Madera

El pasado 3 de setiembre se realizó la primera sesión del Comité Interinstitucional para el Desarrollo del Código Nacional de Construcción Civil con Madera, marcando un hito en la historia del sector forestal y de la construcción en Costa Rica.

El objetivo central es inducir la demanda de madera para construcción a través de un código nacional, que promueva el uso de un recurso sostenible y fomente buenas prácticas en el manejo del material, con énfasis en edificaciones de 1 a 3 niveles.

Durante la sesión se presentaron los miembros del comité y el equipo consultor, quienes aportan experiencia en diseño estructural, arquitectura, ingeniería civil, sostenibilidad y manejo forestal.

Destacó la participación del Viceministro de Gestión Estratégica del MINAE, el Sr. Carlos Isaac Pérez y de representantes del Ministerio de Vivienda y Asentamientos Humanos (MIVAH), el LANAMME, el INTECO, Cámara Costarricense de la Construcción (CCC) y la industria forestal, todos comprometidos en promover el uso responsable e innovador de la madera en la construcción.



Como complemento se analizó la evolución del uso de la madera en Costa Rica, desde el conocimiento empírico hasta la industrialización, señalando la pérdida de mano de obra calificada y la urgencia de apoyar al sector maderero con financiamiento, nueva maquinaria y capacitación.

El proyecto contempla cuatro etapas principales, a desarrollarse en un periodo de 12-14 meses:

- 1. Diagnóstico de normas y regulaciones.
- 2. Análisis de propiedades físico-mecánicas de las especies nacionales.
- 3. Definición de lineamientos técnicos estructurales.
- 4. Desarrollo de los lineamientos para el código.

En la sesión se discutió además la disponibilidad de madera, los retos de la industria y la necesidad de aportar a la mitigación y adaptación al cambio climático, apostando por un sistema de diseño práctico que aproveche las especies nacionales. Se destacó la relevancia de aprender de experiencias internacionales exitosas en Canadá, Chile y Estados Unidos y de avanzar en alianzas estratégicas que fortalezcan la competitividad del sector.

Finalmente, se subrayó la importancia de la colaboración y transparencia en el proceso, el compromiso con el desarrollo social y la generación de competitividad, así como el papel clave de la industria privada, el gobierno y la academia para asegurar el éxito del proyecto.





Fortalecimiento de la cadena de valor forestal en Costa Rica

La Cámara Forestal Madera e Industria se encuentra desarrollando el proyecto "Fortalecimiento de la cadena de valor del sector forestal a través del manejo y aprovechamiento sostenible de los bosques en Costa Rica", con el objetivo de impulsar el desarrollo, la competitividad y el bienestar del sector.

Su aporte es clave

Para lograrlo, estamos recopilando información que permitirá fortalecer al sector productivo y orientar de manera más precisa nuestras acciones. Le invitamos a dedicar unos minutos para completar el siguiente formulario:

Acceda aquí al formulario: https://forms.gle/CShWLBLA1m1b93Vi6

La información brindada será tratada de forma confidencial y utilizada únicamente con fines estadísticos, de análisis técnico y de formulación de políticas públicas relacionadas con el sector forestal. Esto en cumplimiento con la Ley de Protección de la Persona frente al Tratamiento de sus Datos Personales (Ley N.º 8968).

Su participación es voluntaria y podrá omitir cualquier pregunta con la que no se sienta cómodo(a). Todos los datos serán anonimizados y no se divulgarán de manera que puedan asociarse a su identidad sin su consentimiento expreso.

La Cámara Forestal Madera e Industria garantiza el uso seguro, ético y legal de la información, en apego a los principios de legalidad, consentimiento, finalidad, calidad, proporcionalidad y responsabilidad.

Para consultas puede comunicarse con Natalia Chacón o Mercedes Montero al (+506) 8485-1212 o al correo info@camaraforestal.org



Talleres regionales para fortalecer MIPYMES forestales en Costa Rica

La Asociación Cámara Forestal Madera e Industria de Costa Rica (CFMI), con más de 31 años de experiencia en el fortalecimiento del sector forestal productivo, impulsará durante este 2025 una serie de talleres regionales orientados al desarrollo de capacidades, la innovación y la promoción del uso sostenible de la madera y su cadena productiva.

Objetivo de los talleres

Estas actividades buscan fortalecer la competitividad y sostenibilidad de las MIPYMES forestales, mediante estrategias empresariales, acceso a mercados e innovación. La iniciativa cuenta con el apoyo del Gobierno del Gran Ducado de Luxemburgo financiado a través del "Proyecto Apoyo al Manejo Sostenible del Bosque", e implementado por LuxDev, la Agencia Luxemburguesa para la Cooperación al Desarrollo.



Para diseñar acciones más efectivas, estamos recopilando información a través de un formulario breve, cuya participación será de gran valor para orientar y fortalecer al sector forestal productivo.

Acceda aquí al formulario de inscripción:

https://forms.gle/kdpGTau 8A3koFxGF9

Reunión CFMI – FONAFIFO: Avances y coordinación conjunta

El pasado 5 de septiembre, el comité ejecutivo de la Cámara Forestal Madera e Industria (CFMI) sostuvo una reunión con el director ejecutivo del FONAFIFO, el Sr. Gilmar Navarrete, para dar seguimiento a temas estratégicos vinculados al desarrollo del sector forestal productivo.

Entre los puntos destacados se abordó el progreso y la gestión del presupuesto para el Programa de Pago por Servicios Ambientales (PSA), donde se informó que en 2026 se proyecta financiar alrededor de 33.000 hectáreas, distribuidas entre protección y reforestación, con apoyo de recursos nacionales e internacionales.

La reunión también permitió discutir la distribución de hectáreas bajo contrato y las oportunidades de fortalecer la trazabilidad del origen forestal a partir de datos que respaldan la gestión responsable de los bosques.

Asimismo, se destacó la relevancia de avanzar en la segunda etapa del Programa REDD+, Pagos Basados en Resultados, se indicó que sería ideal brindar un mayor énfasis en proyectos productivos y agropaisajes sostenibles, con el fin de ofrecer incentivos más atractivos para pequeños y medianos propietarios de bosque.

Como resultado, se acordó mantener un canal permanente de comunicación entre la CFMI y FONAFIFO, que facilite el seguimiento de estos temas y abra nuevas oportunidades de trabajo conjunto para consolidar un sector forestal competitivo, sostenible y orientado a la producción.



Agradecimiento por la valiosa participación en el webinar Materiales y tecnologías para la edificación sostenible en LATAM

Apreciado Jaime,

Reciba nuestro más profundo agradecimiento por su valiosa intervención como panelista en el webinar Materiales y tecnologías para la edificación sostenible en LATAM.

Su intervención sobre los fundamentos del Código Nacional para la Construcción en Madera en Costa Rica fue sumamente inspiradora, al destacar la innovación y la tecnología aplicadas al uso de la madera en la construcción sostenible bajo el enfoque de origen, transformación y destino. Con gran claridad, subrayó el valor de la madera como único material renovable en la construcción civil, resaltando no solo sus aportes en la reducción de la huella de carbono, sino también los desafíos que enfrenta el sector: la deforestación, la tala ilegal, la falta de normativas específicas y la urgente necesidad de fortalecer la trazabilidad y la transparencia en toda la cadena de valor.

Fue particularmente enriquecedor conocer las experiencias y compromisos internacionales que mencionó, como los acuerdos alcanzados en la COP27 y COP28, así como los avances logrados en Costa Rica a través de la alianza público-privada para la elaboración de códigos de construcción con madera y de adaptación al cambio climático. Estas iniciativas, sumadas a la promoción de nuevas tecnologías como la prefabricación y el uso de Mass Timber, aportan un marco de referencia práctico y de gran relevancia para el futuro de la edificación sostenible en América Latina.

Su mensaje sobre la visión de futuro centrada en las necesidades humanas y la importancia de articular políticas, mercado y conocimiento dejó una huella significativa en todos los asistentes.

Le reiteramos nuestro reconocimiento por compartir su experiencia y liderazgo en este espacio, contribuyendo a fortalecer el diálogo regional sobre la construcción resiliente y baja en carbono.

Esperamos seguir contando con su valiosa colaboración en próximas iniciativas de PREMIOSACHA.

Con aprecio,

Juan Carlos Palacios Burneo
Director Ejecutivo - COMAFORS
Representante del Grupo Promotor PREMIOSACHA